

**Seccion: opiniones**

## **Más que dibujo fue una copia**

**Por: Abel Viglione**

Recuerdo que cuando era un niño, mi madre me repetía constantemente que tenía que aprender a « dibujar». Nunca fui bueno en « dibujar», por lo cual siempre hacía una trampa: los calcaba. Por supuesto soy tan viejo que para ello apoyaba un vidrio sobre dos pilas de libros, le ponía un velador abajo y «dibujaba». Con ese sistema «salía del paso». Pero nunca aprendí a dibujar.

¿Por qué recordé esa anécdota? Por los datos dados a conocer por el INDEC del Índice de Precios al Consumidor (IPC) de enero pasado, donde en un rubro «calcaron» los precios de enero de 2006, es decir, que la(s) persona(s) que ingresó los datos tampoco sabe «dibujar».

Me explico. El IPC mide exclusivamente la variación de precios de una canasta fija de bienes y servicios. Esa canasta está dividida en 9 rubros (entre los cuales figuran, por ejemplo, Alimentos, Indumentaria y Vivienda) integrados por diversos bienes y servicios de los cuales se relevan los precios mes a mes.

La polémica la desató el rubro «Atención médica y gastos para la salud» por el aumento aprobado a las empresas de medicina prepaga, discutible la forma de incluirlo, pero que no va más allá de una discusión de la metodología de incorporación.

Sin embargo, el seguro «dibujo» se encuentra en el sector Esparcimiento, del cual forma parte el Turismo, cuya apertura incluye Transporte por Turismo y Alojamiento y Excursiones. Por simple intuición uno sabe que el alojamiento de enero de 2007, sea alquileres u hospedajes, fue mucho más caro que el de enero de 2006. Para el INDEC no es así, el IPC Turismo del primer mes de este año es igual al de enero de 2006, tal como se puede observar en el gráfico.

La variación de precios del rubro Turismo fue 0% entre los primeros meses de 2006 y 2007, mientras que el promedio de variación interanual del año 2006 fue de 18%. El resto de los rubros que forman parte de Esparcimiento mostró aumentos de los precios. El único que no lo hizo fue Turismo. ¿No suena raro esa variación de 0%?

El INDEC calculó los precios de enero de 2006 en Turismo para enero de 2007.

Ese instituto, al igual que yo, no sabe dibujar, por eso calcan. Nunca seguí los consejos de mi madre de aprender a dibujar, y por supuesto era una de las materias que sistemáticamente me llevaba a examen. Mi consejo para quien confeccionó el IPC Turismo de enero es que aprenda a «dibujar» y que se deje de «calcar», si no la materia IPC Turismo se la llevará a marzo. Profesionales del INDEC: ¡es pésimo calcar! Eso sólo lo pueden hacer los niños.